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H28.9.28 第１回合同部会② 参考１ 

渡良瀬遊水地保全・利活用協議会 

第５回遊水地保全・再生検討部会 議事要旨（確定版） 

 

日 時：平成２８年７月２７日（水） １５時００分～１６時５０分 

場 所：栃木市藤岡遊水池会館 ２階大会議室 

出席者：別紙出席者一覧表（構成員：４４団体中３３団体（５２名） 

             オブザーバー：４団体中０団体（０名） 

 

＜議事要旨＞ 

※部会については、栃木市と小山市が交互に事務局を務めることとなっており、本会は栃木市が

担当。 

栃木市遊水地課深津係長が司会進行。 

（１）開会 

 ・司会より開会の辞 

 ・司会より配布資料の説明と確認あり 

（２）挨拶 

【部会長】 

今回の議題については、１つ目は部会の取り組みの報告ということで、これまでご検討いただ

いた事の報告、まとめとなる。もうひとつは、今後の部会の取り組み及び方向性ということで、

この件は少し議論をさせていただく。当協議会が出発してから来年で５年目を迎える。皆様のご

協力により、ひとつずつの部会の中で議論をしてきた。 

しかし、ラムサール条約の理念にもある、例えば「人々の交流・・・」や「地域振興」につい

ては、アンケート調査等を実施したのみで、議論がされていない。その点は危惧していたところ

である。今回は、今後の部会については、こんな風にしていこうという、事務局及び幹事会とし

ての提言をさせていただきたい。 

また、来月８月２２日には、第４回の協議会が開催される。この協議会では、この１年の部会

の取り組みの報告と今後の取り組みの方向性についての提案等も予定している。内容については、

事務局及び幹事会での素案としてまとめたので、限られた時間であるが、皆様の忌憚のないご意

見等をお願いしたい。 

 

（３）議題の（１）部会の取り組み報告について 

【議長】 

事務局より説明をお願いする。 

 

○事務局 

検討部会資料（以下、レジメとする。）の１．の（１）外来種対策、（２）イノシシ対策、（３）

ゴミ対策、（４）平成 28年度ラムサール条約湿地登録日について、資料１～資料６により説明。 

 

【議長】 

  今説明したレジメの（１）～（４）については、前回の部会で協議いただいた外来種対策、ゴ

ミ対策等について事務局と幹事会でこのような内容で少し整理をさせていただいたもの。この内
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容で８月の協議会で報告させていただきたい。また、ラムサール登録記念日については、冠イベ

ントの実施等でご協力いただいていることに感謝申し上げる。何か、意見等があればお願いした

い。 

  特に無ければ、最後に一括して質疑応答の時間を設けるということで、次へ進めたい。 

 ・特に意見等なし。 

 

  次に、レジメの（５）今後の部会の進め方について、事務局より説明をお願いする。 

○事務局 

レジメの（５）今後の部会の進め方について、資料７により説明。 

【議長】 

 ・事務局説明について、補足説明。 

 ・部会の進め方については、幹事会等でもこのままでいいのかという懸念が出ていた。 

 ・部会事務局を栃木と小山が交互に担当してきたが、その点なども含め少し模様替えしたい。 

 ・部会構成員の割り振り等について、ご希望等があれば、事務局までお願いしたい。 

 

 ○わたらせ未来基金 内田氏 

 ・まずは、実際に進めてみないとどうなるか分からないが、前に進めることに意義があると思う。 

○コウノトリ・トキの舞うふるさとおやまをめざす会 浅野氏 

・これまでが１つずつの部会でしか開催できなかったので、合同部会という形であるが、４つの

部会が進むことは良いこと。 

・２ヵ月に１回程度の開催なので、例えば、部会の中にプロジェクトチームなどを設け、事前に

たたき台を作成した上で、部会を開くなどの工夫をすれば、より議論が深まるのではないか。 

○渡良瀬遊水池を守る利根川流域住民協議会 猿山氏 

・部会の前に、それぞれの意見をまとめられる時間が欲しいと思っていたので、先ほどのご意見

には賛成である。たたき台があれば、それに対して意見等も出し易くなる。 

 

【議長】 

 ・ご意見、ご提案をいただきました点については、事前に検討資料を配布するなどの工夫をする

など、進め方についても検討したい。 

 ・今後、２つの合同部会で進めることに事で、ご賛同いただける方は挙手をお願いしたい。 

 ・挙手多数にて承認。 

 

（４）議題の（２）今後の部会の取り組み及び方向性について 

【議長】 

・この議題については、５周年に向けて協議会としてぜひ取組みたいということで幹事会におい

て素案をまとめ、来月８月２２日の協議会において提案するもの。 

・詳細は、事務局より説明をお願いする。 

 ○事務局 

・レジメの２．の（１）ラムサール登録５周年に向けて について、資料８及び資料９により

説明。 

【議長】 

 ・事務局説明について、補足説明。 

・来月８月２２日の協議会において提案させていただく予定であるので、お含みをお願いしたい。 
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 ・協議会としての取組なので、構成員の皆様のご理解とご協力をお願いしたい。 

 ・詳細については、幹事会等で詰めながら、８月の協議会以降の部会においても報告していく。 

 

【議長】 

  次に、レジメの２．の（２）情報の一元化について、前回の部会においても了承をいただき幹

事会等で詳細を協議し進めているので、その内容について事務局の説明をお願いしたい。 

○事務局 

・レジメの２．の（２）情報の一元化について、資料１０により説明。 

 

【議長】 

 ・アクリさんから何か補足等はないか。 

 （特になし。） 

【議長】 

・これまでの内容を総括して、何かご質疑等がありましたらお受けしたい。（特になし。） 

 ・以上で、予定の議題について終了したので司会者へお返ししたい。 

 

（５）議事次第４．情報交換について 

 ・司会者より構成員から情報提供があったものを紹介し、資料提供の団体の方に、その概略説明

等をお願いした。 

 

 ○渡良瀬遊水地野鳥観察会 一色氏 

  資料１１を説明。 

 ○わたらせ未来基金 内田氏 

  野鳥に関する冊子を紹介。（ツバメに関する特集等） 

 ○渡良瀬遊水池を守る利根川流域住民協議会 猿山氏 

  ９/４（日）開催の講演会チラシを紹介。 

 

（６）議事次第５．その他について 

 ○利根川上流河川事務所 小栗副所長 

  節水協力についてのお願い。 

 ○利根川上流河川事務所 持丸調査課長 

  「ポケモンGO」に関連し歩きスマホ防止のポスターを協議会名を入れ掲示したいとの提案。 

 ・構成員に挙手を求め、挙手多数により了承を得た。 

 ○コウノトリ・トキの舞うふるさとおやまをめざす会 浅野氏 

 ・谷中村の遺跡を守る会に対し協議会構成員に加わっていただくよう打診したい旨の提案。 

 ・事務局の利根上 高橋専門官より手続き等について補足説明があり、浅野氏を通じて手続きに

必要な書類を相手方にお願いし、所定の手続きを踏まえ次回８月２２日の協議会に諮ることと

する。 

 ・構成員からの了承を得た。 

 

５．閉会  

・司会より閉会の辞 


